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Ingeniería política
Coches de sangre
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Regreso al futuro

Sin una solución definitiva, parece razonable proponer sistemas que supongan 
una mejora (aun parcial) con respecto a los actuales. Como bien dice, es necesario 

medir el impacto que estas posibles estrategias puedan tener a todas las escalas, 
y así probablemente algunas de ellas se descubrirán poco beneficiosas. Hay otra 
medida parcial, púramente política, y que aunque no ha mencionado es ya muy 
vieja: reducir consumo y emisiones mejorando y fomentando el uso del sistema 

público de transportes en detrimento del privado.

El molino estaba en una primera planta y el eje 
que movía la volandera seguía hasta la baja, 

donde le cruzaban unos maderos a los que se 
enganchaban mulas o bueyes, que caminaban 
en círculo, para mover la piedra. Los animales 

llevaban los ojos vendados para evitar el mareo.

Cuenta mi padre, que su abuelo afirmaba que eso era una locura total “quemar 
petróleo sólo para mover un coche!”.

Era el principio del siglo y la masa no estaba concienciada ni sobre la “limitada” 
cantidad de petróleo, ni sobre el cambio climático o lo eco sostenible.

Quiero ahora coger la misma postura de mi bisabuelo: porque gastar cualquier tipo 
de energía (ninguna de producción es realmente ecosostenible) para mover un 

coche? yo… apuesto por el teletransporte!

A veces he pasado la mañana dando vueltas, hasta una ventanilla para firmar 
un papel, hasta otra cola… y al final del día he pensado que cuanto gasto de 

energía para hacer cosas sólo relacionadas con la presencia. Si ingeniásemos 
verdaderamente habitaciones propias en las que las paredes y techos sean 

pantallas, con ventiladores para sentir el viento y los olores, un sistema visual 
interconectado en red, quizá podríamos ahorrar mucho gasto en circulaciones.

Por una parte, tenemos a los coches con motor de combustión interna (MCI), los cuales 
cada vez se están mejorando más para conseguir menores consumos de combustible 
y mejorar el rendimiento de los mismos. Estas mejoras se basan en la aerodinámica, 
nuevos sistemas de inyección, neumáticos de bajo de rozamiento… pero en fin, creo 
que esto es una lucha perdida; estos  vehículos siempre estarán limitados por el ciclo de 
Carnot con lo que todo ello conlleva. 

Descartados estos coches, nos vamos a los híbridos. Dentro de este grupo de vehículos  
tenemos principalmente a los coches con MCI y batería y a los coches de pila de 
combustible de hidrógeno y batería. 
Los primeros, al tener la batería como fuente de energía de apoyo tienen un mayor 
rendimiento que los coches actuales de MCI, pero tienen en contra, por muy eficientes que 
sean, que siguen teniendo emisiones de CO2  y demás tipos de partículas; aun así, pueden 
valer como algo provisional. Los segundos, no emiten nada de CO2, sólo agua y no están 
limitados al ciclo de Carnot, consiguiendo un rendimiento bastante alto. El problema 
está, ¿de dónde saco el hidrógeno?, ¿es eficiente el proceso para obtener el hidrógeno? 
¿Qué cantidad de CO2 se emite?, ¿si es eficiente, dónde almaceno ese hidrógeno? En la 
actualidad empresas como Toyota están trabajando en tanques de hidrógeno para este 
tipo de vehículos que trabajan a una presión de hasta 300 bares y por lo que he estado 
leyendo no son nada baratos. Por otra parte tenemos la propia pila de combustible, la 
cual tiene una vida bastante menor que la de los MCI y un precio no muy asequible.

Otro tipo de vehículo son los vehículos eléctricos (sólo batería), que a mí personalmente 
no me convencen, tienen una autonomía bastante limitada, unos 150 km, dependen de 
la red eléctrica de la casa, o sea de una central eléctrica, la cual puede ser de energía 
renovable (estupendo) o de combustibles sólidos, con lo que estamos en las mismas; ese 
vehículo que yo lo veo como hipotéticamente ecológico está generando CO2. Si se mejora 
la autonomía, y si a medida que vayan entrando en circulación este tipo de vehículos se 
van creando centrales eléctricas de tipo renovable, es una buena opción.

A todo esto… a mí gustan los todoterrenos…


